
Leçon n°O21 : Les lettres muettes 

¤ Lettre muette dans un mot. 
   Certains mots comportent un « p » muet (qui ne se prononce pas). 

   Exemples : un baptême – sept – une sculpture - compter 

¤ Lettres finales muettes. 

   De nombreux noms et adjectifs se terminent par une lettre qui ne se  
   prononce pas. 
   Pour trouver cette lettre finale, on peut essayer de former le féminin du mot 
   ou chercher un mot de la même famille dans lequel on entend la lettre. 

  Exemples : long  longue ; étroit  étroite ; grand  grande 

                     un client  une cliente ; un marchand  une marchande 

                     bavard  bavarder ; le hasard  hasarder 

                     un paradis  paradisiaque ; le climat  climatique 

 Il existe des exceptions à ce procédé ou on ne trouve pas de mot de la  
    même famille et il est alors prudent de consulter le dictionnaire. 

  Exemples : du jus  juteux ; un bijou  un bijoutier ; un favori  favoriser 

                     du sirop  siroter ; un concours  concourir 

                     frais  fraiche ; doux  douce ; heureux  heureuse 
                    un esprit ; un réchaud ; un nœud ; un hareng ; une perdrix ; 
                    une brebis ; le foie ; un puits ; le poids 

 


